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L'hon. Harvie Andre (ministre de la Consommation et des
Corporations): Monsieur le Président, ce document sur lequel
est basé l'article de la Presse canadienne disait que, dans la
dernière année financière, 269 bureaux de poste ruraux
seraient rationalisés. En fait, seulement 119 ont été privatisés.
On les a placés dans des magasins généraux locaux.
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Soit dit en passant, pendant la dernière année financière, on
a embauché 218 maîtres de poste, dont 80 p. 100 étaient des
femmes. Par conséquent, on embauche des maîtresses de poste
plutôt que d'en licencier. Le député devrait se renseigner
comme il faut, au lieu de faire de stupides déclarations comme
celle-là.

M. Boudria: Monsieur le Président, ce gouvernement aussi
sera rationalisé après les prochaines élections.

Des voix: Bravo!

[Français]

ON DEMANDE AU MINISTRE D'INTERVENIR

M. Don Boudria (Glengarry-Prescott-Russel): Ma
question supplémentaire concerne la fermeture de 5 221
bureaux de poste en milieu rural. Le document propose de
fermer 387 bureaux de poste cette année, soit un par jour, 858
bureaux de poste l'an prochain, deux par jour, si ce gouverne-
ment, par malheur, était encore au pouvoir.

Quand le premier ministre ou le vice-premier ministre va-t-il
assumer les responsabilités nécessaires et ordonner au ministre
de faire cesser cette comédie immédiatement, cette pratique
discriminatoire? Qu'est-ce que le gouvernement a contre les
résidants du Canada en milieu rural?

[Traduction]

L'hon. Harvie Andre (ministre de la Consommation et des
Corporations): Monsieur le Président, le plan d'entreprise de
Postes Canada a été dévoilé par son président le 12 mai. La
presse était là et peut-être aussi des députés de l'opposition. Je
peux leur envoyer le dossier de presse.

Au cours de la période mentionnée par le député, le nombre
des bureaux de poste ruraux passera de 5 200 à 7 000. Il aug-
mentera. Je dis bien qu'il y en aura davantage, pas moins. Cela
veut dire que des gens seront embauchés et non licenciés. Cela
veut dire que le député devrait s'en tenir à la vérité.

La réalité, c'est que le service en milieu rural va être plus
important. Comme d'habitude, le député ne connaît rien à ce
dont il parle.

LE NOMBRE PRÉVU DE TRANSFORMATIONS DE BUREAUX DE
POSTE

M. Cyril Keeper (Winnipeg-Nord-Centre): Monsieur le
Président, ma question s'adresse au ministre responsable des
Postes. D'après ce que ce dernier vient de dire, bien que les
journaux annoncent aujourd'hui que les transformations de

bureaux de poste devraient être au nombre de 269 pour 1987-
88, en fait il n'y en a eu que 119.

Le ministre veut-il dire à la Chambre que le gouvernement a
ralenti la mise en application de son plan d'entreprise en ce qui
concerne la transformation des bureaux de poste ruraux à
cause des protestations qui s'élèvent dans tout le pays et que,
pour réduire le nombre des transformations prévues dans le
plan d'entreprise, il faut que les Canadiens se fassent entendre
et refusent ce plan?

L'hon. Harvie Andre (ministre de la Consommation et des
Corporations): Monsieur le Président, je répondrais par la
négative. Cependant, je me demande si le député voudrait
vraiment que nous fassions cela. Dans sa province du Mani-
toba, une enquête a révélé que 86 p. 100 des personnes qui sont
actuellement desservies par ces bureaux de poste transformés
estiment que le service est resté le même ou s'est amélioré. Le
député prétend-il que ses électeurs ne devraient pas bénéficier
de ce service amélioré?

M. Keeper: Monsieur le Président, si le ministre continue à
citer une enquête qui donnait aux gens le choix de garder ce
service chez un détaillant de l'endroit ou bien de le transférer à
la ville voisine, il ne fait, à mon avis, qu'induire les gens en
erreur.

L'EXISTENCE D'UN PLAN D'ENTREPRISE

M. Cyril Keeper (Winnipeg-Nord-Centre): Monsieur le
Président, le ministre confirmera-t-il à la Chambre que ce
document confidentiel, ce plan d'entreprise existe et expose
certaines transformations effectuées d'une année à l'autre?
Confirmera-t-il ces chiffres et nous dira-t-il quelles seront les
300 prochaines localités où les transformations auront lieu?

Est-ce que ce sera Boat Harbour à Terre-Neuve, Weston
Shore en Nouvelle-Ecosse ou Saint-Tite au Québec? Combien
de localités seront visées par la transformation d'après ce plan
d'entreprise?

L'hon. Harvie Andre (ministre de la Consommation et des
Corporations): Monsieur le Président, on se demande parfois
d'où vient le NPD. L'autre jour, le chef du Nouveau parti
démocratique a parlé de la mise au rancart des sous-marins
nucléaires pour construire des bureaux de poste. Néanmoins,
dans son cahier de résolutions, la résolution A.4.3 dit:

Un gouvernement néo-démocrate se fixerait le plein emploi comme premier
objectif .. . (et)

(3) accélérerait d'autres travaux publics, mais uniquement après avoir
réévalué leur utilité sociale. De nouveaux bureaux de poste ne sont peut-
être pas aussi importants que de nouveaux lits dans les maisons de conva-
lescence ou dans les foyers pour personnes âgées.

Des voix: Oh, oh!

M. Broadbent: Il s'agit de nouveaux bureaux de poste.

M. Rodriguez: Qu'est-ce qui vous prend?

M. Broadbent: Ne pouvez-vous pas lire?

16284
9 juin 

1988


